

入試説明会・校内見学会

参加者 七七六名

10月28日(土)

アンケート・コメント集

- 生徒のコメント▽
○とても楽しくおもしろそうだった。先輩方がとてもやさしく、親切だった。
- 中学生でも理解できるような実験をして欲しかった。
- もつといろいろな所を見たかった。スポーツや授業の風景を見たかった。

- 私たちも入学して勉強したら、あんなことが出来るようになるのが不安。
- もつとゆっくり見せてほしかった。専門語がけつこうでできて、わかりづらいところがあつた。興味がものすごくもてた。
- 学生さんの顔にまじめさを感じ△保護者のコメント▽

○子供もこのように設備の整つてあります。

△先生のコメント▽
○気軽に雰囲気の中で説明され、しかも生徒達からすると先輩方からの説明ということにより高専を身近に感じられた。

○大学の工学部に来たような印象を受けました。

○大學受験にふりまわされないことがすばらしいことだと思う。

○途中案内の看板を立てて頂いた。専門語がけつこうでできて迷わず来られました。

○もう少し時間をとり、実際の授業や学生生活について、先輩達の話を聞かせてもらいたいと思ひます。

中学校訪問

有明高専だより

平成元年12月25日

有明高専だより

平成元年12月25日

平成元年度 公開講座

(1) 「パソコン入門教室」

平成元年度 公開講座

(2) 中学生のための 化学実験講座

(3) 第71号

有明高専だより

平成元年12月25日

平成元年度
公開講座「パソコン入門教室」アンケート集計結果
実施日 7月24日～27日
受講者43名 最終受講者41名 アンケート回答者41名

- (1) この公開講座があることをどうして知りましたか。
1. 新聞記事(10名) 2. 広報(19名)
3. 中学校の掲示(6名) 4. 担任の先生(2名)
5. その他(5名)
(他の中学の先生、友達、姉、父、不明)
- (2) この講座に参加することをどうして決めましたか。
1. 自分で(24名) 2. 家族のすすめ(20名)
3. 先生のすすめ(0名) 4. その他(1名) (知人)
- (3) 時期について(夏休みの中の間で)
1. 丁度良い(38名) 2. おぞい方が良い(1名)
3. 8月始めが良い(2名)
- (4) 期間は4日間でしたが、長いか短いか書いて下さい。
1. 長すぎる(0名) 2. 短すぎる(31名)
3. 丁度良い(10名)
- (5) BASICについて勉強したことがありますか。
1. あった(12名) 2. ない(29名)
- (6) この講座の前にパソコンを使ったことがありますか。
1. あった(17名) 2. ない(16名)
3. 自分でもっている(12名)
- その機種名(MSX2(3名)、PC-8801MA2、富士通、MSX、PC-9801UV、FM77AV40EX、PC-8801MH、PC-8801、無回答)
- (7) 説明はどうでしたか。
1. やさしかった(1名) 2. 丁度よい(29名)
3. 難しそう(11名)
4. を選んだ者はどういう点が難しかったか
(速度が早い4名、専門用語が難しい6名、プログラムが難しい1名)
- (8) 内容は理解できましたか。
1. よく理解できた(2名) 2. 大体理解できた(37名)
3. わからなかった(2名)
3. を選んだ者はどういう点がわからなかったか
(意味がわからない1名、沢山あります1名)
- (9) 今後コンピュータに対して興味をもてそうですか。
1. はい(41名) 2. いいえ(0名)
3. わからない(0名)
- (10) この4日間の講座について何か感想を書いて下さい。

吉村虎蔵前校長叙述
吉村虎蔵前校長は、昭和六十一年三月退官された吉
田前校長は、平成元年秋の叙勲で
二等瑞章を受彰されました。
先生は、大正八年生、昭和十六
年九州帝国大学卒業後、兵役等を
経て二十五年熊本工業専門学校
に着任、引き続き熊本大学
大学教授として構造力学及び橋梁
工学の理論的研究に頭著な業績を
成し、温厚な人柄の中にも厳格な態

中学生を対象とした
公開講座「パソコン入門教室」は例年好評を
博し、本年も多数の申
込みがあつたが、設
備の都合上43名を受け
入れた。

担当講師荒木教授は
か3名、開講日時は7
月24日(月)から7月27日
(木)の9時から12時30分、
講座内容はパソコンの
取り扱い方からBASIC
C入門・プログラム作
成および簡単なワープ
ロ操作法という要領の
もと実施された。

受講生はパソコンへ
の興味や関心が非常に
の実施された。



「パソコン入門」受講風景

高く、熱心な受講態度で、受講後
の自由時間もほとんどの者が居残
つてプログラム作成に熱中してい
た。かなりのBASICおよびパ
ソコン操作技術が習得できたもの
と思われる。



「化学実験」受講風景

最終日のアンケート調査の結果
は下記の通りであり、「4日間の
開講日数が短かすぎる」「内容は
ほぼ理解できた」「今後コンピュ
ータに興味が持てそうだ」「来年
も受講したい」などの反響を呼ん
で講座は終了した。

工業化学科で、平成元年八月一
日から二日にかけて中学生を対象
とした公開講座を昨年度に引き続
き実施した。中学生自身に化学実
験をやってもらい、「化学に興味
を持たせる」ことが目的である。
募集人員二十名に対して参加者
は九名と少なかつたが、一班一
三名で四班をつくり、各班がそれ
ぞれ六つの実験課題を二日間で充
分時間かけて行った。

中学生にとっては、おそらく初
めての化学実験であり、また取り
上げられた実験内容も興味深いも
のであつたために参加者全員最後
まで熱心だった。感想文によると

参加者のほとんどが、講座に参加
して勉強になり、面白かったと述
べている。
願わくば、参加者がもっと増え
て、さらには工業化学科を希望す
る受験生が増すことを期待したい。
最後に、本講座のため御協力戴
いた方々に深く感謝致します。
実験課題は次の通りである。
○電気メッシュ
○角砂糖の燃焼
○赤い噴水の発
色反応によるイオンの検出
○流れの観察
○水の沸騰現象
○マトグラフィー
○振动反応
○ケミカルガーデン
○走査型電子顕微鏡による化学物質の観
察
○パソコンによる面白化学学
習

度であたられた。この間、我が國
最初の海峡を渡る画期的な閑門国道
トンネル、列島改道ブームのなか
離島振興のさきがとなつた天草
五橋、洞海湾をまたぐ芦戸大橋は
じめ、九州自動車道、福岡都市高
速のインターチェンジなどなど、なじみ
深い九州の数多くの大規模橋梁の
設計等を手がけられています。
五十五年四月本校校長に着任、第二
師弟の和解を教育方針にかか
げ、きめのこまかい訓育指導にあ
たとともに、選択制教室、第二
体育館、福利施設修繕館、総合実
習センターをさらに発展させた環
境開発教育施設などを設備を充実さ
せ、より良い教育環境の整備に尽
力されました。

各学科等の見学場所及びテーマ 参加中学校別内訳

学科等	テ　マ	見学場所
電子計算機	電子計算機室設備等の紹介	電子計算機室(図書館3階)
電子情報工学科	電子情報工学科棟紹介 パソコンで設計する電子回路(CADのデモ)	3階 LL教室
工業化学科	有機化学及び物理化学 実験装置の展示と説明 分析化学実験装置の展示と説明	2階 有機化学実験室 1階 分析化学実験室
電気工学科	ハロー、モーター 元気が出るパソコン・スライド	1階 電気機械実験室 2階 電子実験室
建築学科	建築学科の概要 造形、建築設計製図の作品展示 騒音測定と日影図作成 構造材料とRC・SC骨組の実験	1階 造形室 1階 造形室 1階 造形室 1階 構造実験室 1階 骨組の実験
機械工学科	コンピュータによるホームページ製作実演 NHKアイデア対決ロボットコンテストのビデオ映写とロボット展示	1階 機械加工実験室 中庭テラス

計 106校

本年も例年通り入試説明会及び
校内見学会を10月28日(土)に実施
した。本年は参加者が昨年に比べ
大幅に増加し、776名をえた。
(昨年度618名) 内訳は生徒618名
保護者94名、先生64名、参加中學
校106校であった。
実施要領は、全体を3組に分け、
1組10班編成(1班約25名)で、
受付け時間は第1組12時40分から、
第2組13時40分から、第3組14時
40分からとした。また、昨年のア
ンケートの結果を考慮して、入試
説明はスライド等の見やすい視聴
覚室でビデオとスライドによる高
専紹介を行なつた。今年は参加者
が多かつたにも拘らず、1班の人
数を少なくして班の数を増やした
ため、時間の余裕がなく、分刻み
のスケジュールとなつた。視聴覚
室は体育館に比べると手狭なため、
多少参加者に窮屈な思いをさせた
かもしれない。しかし、最初に予
想していたより校内見学はスムー
ズに行つたようであり、各科の展
示の学生による説明も好評だった。
当日は心配された天候もどうに
か回復し、なんとか無事終了した。
○私達も入学して勉強したら、あ
んなことが出来るようになるの
が不安。
○もつとゆっくり見せてほしかつ
た。専門語がけつこうでできて、わ
かりづらいところがあつた。
○もつとゆっくり見せてほしかつ
た。興味がものすごくもてた。
△保護者のコメント▽

入試説明会・校内見学会アンケート結果

回 答	回答 記入者	生徒	先生	保護者	計
1 総参加者数及びアンケート記入者数	618名	64名	94名	776名	
2 「入試説明会・校内見学会」に参加することを決めたのは(生徒のみ集計)	578	38	76	729	
3 あなたの有明高専をどの程度知っていますか	9			615	
4 あなたの身内の人に有明高専を卒業された人、在学中の人がいますか	28				
5 あなたは有明高専を見させてほしかった。専門語がけつこうでできて、わかりづらいところがあつた。興味がものすごくもてた。	22	2	3	27	
6 あなたが有明高専を見させて感じられたことは	300	17	25	342	
7 このような行事は何月頃実施したほうがよいと思いますか	293	17	48	358	
8 月	72	7	79		
9 9月	102	10	15	127	
10 10月	129	2	6	137	
11 11月	279	21	44	344	
その他	81	5	6	92	
オ 学生さんの顔にまじめさを感じ△保護者のコメント▽	19			20	

好感もです。

○子供もこのように設備の整つてあります。

△先生のコメント▽
○気軽に雰囲気の中で説明され、しかも生徒達からすると先輩方からの説明ということにより高専を身近に感じられた。

○途中案内の看板を立てて頂いて迷わず来られました。

○もう少し時間をとり、実際の授業や学生生活について、先輩達の話を聞かせてもらいたいと思ひます。

○大學の工学部に来たような印象を受けました。

○大學受験にふりまわされないことがすばらしいことだと思います。

○途中案内の看板を立てて頂いて迷わず来られました。

○もう少し時間をとり、実際の授業や学生生活について、先輩達の話を聞かせてもらいたいと思ひます。

○大學へのPRが必要だとの意見が多かったです。訪問地域は次の通りで、訪問先はほぼ昨日と同じ中学校の先生の中には、高専に対する認識をかなり持つておられる方もおられた。しかし、まだ中学校へのPRが必要だとの意見がありました。

○機械工学科
荒巻千尋(浮羽工業高校)
佐多博文(福岡工業高校)
杉内勝弘(小川工業高校)
松野真也(玉名工業高校)
雪野竜也(玉名工業高校)
川本康之(三池工業高校)
林田和男(玉名工業高校)
松岡秀之(浮羽工業高校)
大野弘子(浮羽工業高校)
野田真吾(小川工業高校)
久田功(博多工業高校)

平成2年度編入学試験

8月28日、工業高校生を対象にして編入学試験が行われた。志願者は、機械工学科10名、電気工学科3名、建築学科6名の計19名であった。選考の結果、次の11名が合格した。

○機械工学科
荒巻千尋(浮羽工業高校)
佐多博文(福岡工業高校)
杉内勝弘(小川工業高校)
松野真也(玉名工業高校)
雪野竜也(玉名工業高校)
川本康之(三池工業高校)
林田和男(玉名工業高校)
松岡秀之(浮羽工業高校)
大野弘子(浮羽工業高校)
野田真吾(小川工業高校)
久田功(博多工業高校)

平成元年12月25日 有明高専だより

Aというタンパク質は、マクロファージという細胞の上にでています。マクロファージは、外から変なものがきたらそれを食べる食食細胞です。マクロファージがその変なものをアミノ酸のレベルまで分解してしまえば免疫系を動かすことはないのです。しかし、たくさんの中の外来異物が入ってくるとマクロファージはそれ以上は消化しきれないため、それを細胞の外に出します。そのときにこのHLAを使って外に出すのです。ですからHLAが外来の異物で消化しきれなかつた部分をくわえこんだ形で膜の外に出し、それをT細胞が認識して抗体産生へ持つていったり、キラーT細胞を誘導したりするのです。

このHLAのことを免疫応答遺伝子と呼んでいます。免疫応答しない人はHLAが外来異物と結合できないから免疫応答しないと考えられます。ところが、私どもは本当にその免疫応答するしないがそれで決まっているのかどうかと、いうことに疑問をもち、いろいろな抗原に対して調べてみました。例えば、破傷風のワクチン。破傷風の毒素をホルマリンで処理して、身体にとつては有害でないよう変性させたタンパク質を身体にうつてやります。すると身体にとっては有害ではないが、それに対する抗体はつくられるのです。一旦抗体をつくれば、今度は生きた破傷風菌がやつてしまてもそれに対する防御作用を當むであろうと、いうのがワクチンの考え方です。だから破傷風の毒素の変性したものを17～18歳の学生に接種しまし

た。すると驚いたことに15%の学生はまったく免疫応答しませんでした。今までの考え方で言えば、その人はHLAがその破傷風の毒素と結合できなくて免疫応答できない人は、優性か劣性かということで言えば劣性の遺伝形質ということになるはずです。優性と劣性とはどういうことかというと、何かがあると発現するのが優性、それがなくなると発現するのが劣性です。だから最初の免疫応答遺伝子の考え方でいくなれば、変な異物と結合できるようなHLAがあれば免疫応答するし、それがなければ免疫応答しません。そうだとすると免疫応答する方が優性で免疫応答しない方は劣性になります。

ところが、遺伝的な解析をすればするほど免疫応答しない方が優性であるということが分かつたのです。ということは何かがあるから免疫応答しないんだということになり、免疫応答する方が劣性だということはそれがなくなるから免疫応答したんだということになります。一生懸命そこを調べてみたら、結論としてはキラーT細胞とか抗体をつくるべきヘルパーT細胞の他に、免疫応答を抑制するようなサブレッサーT細胞というものが存在するということが分かったのです。免疫応答を積極的に抑制するシステムがあつたのです。

一つのいい例として、もう今日本では患者がないのであまり聞いたことがないと思いますが、

日本住血吸虫という寄生虫がいます。フィリピンとか東南アジア、アフリカ、いわゆる発展途上国では、そういう先進国がとつ々昔に駆除してしまったような病気で多くの人が死んでいます。しかもそういう寄生虫にして強い免疫応答した人ほど肝硬変をやられて肝硬変になつて死んでいます。彼らは強い免疫応答をしたから具合いが悪いのです。だらそれを抑制してやるということは身体にとつては非常に意味のあることです。

免疫応答遺伝子としてのHLA-DRというものと、ある抗原Aを結合すればサブレッサーT細胞を誘導して免疫応答を抑制する免疫抑制遺伝子としてのHLA- ID の微妙な関係によって決まり、かもそれはともにHLA-Gが決めているのです。HLA-Gというのは人と一人全部違うので、ある人は異なる抗原Aというものが入つてから免疫応答するけどBが入つてたときにはしない、別の人はその逆であるというよう、それにどのように反応するかには、個人差があるのです。もし、この日本住血吸虫に全員が免疫応答するならば、全員が、重い肝硬変を起こして死んでしまいます。

もしも免疫応答の仕方がワンランクであれば、つまり誰でも型根川さんが見つけたあのメカニズムを使ってどんなものが入つても必ず免疫応答するとなれば、免疫応答したためにみんなが死ん

まことに、人種の差異は、免疫応答の違いによるもので、それが生き残ることにつながります。つまり、免疫機能の高い個体は、適応して生き残り、低い個体は淘汰されるという進化論的過程が、この現象を生み出しているのです。

は、と
ら、れ
る検査などを頼まれてよくそこを訪れます。一卵生の双子というの
は、本当に見分けがつかないくらい
いそくりです。あれは若いから
そうで歳とつくると変わるだろ
うとも言われますが、そうではな
いのです。私と同じように免疫学
をやつてる宮坂君という双子の人
達がいます。二人とも免疫学をや
つてしますが、40歳を過ぎても見分
けがつかないくらいそつくりです。
彼らに話を聞くと、奥さんはちや
んと区別してるのでですが、自分の
親は子供の時に自分たちを区別で
きなかつたというのです。といふ
ことは、DNAがそれほど顔、行
動、話し方、さらには40歳をすぎた
しわまで決めていることになりま
す。

それからアメリカの遺伝学をや
つっている教授が、ものに対する好
みとか思考というのがどれくらい
遺伝で決まっているか調べるた
めに双子を集めました。すると
とくに一卵生双生児でしかもある
理由で生まれてすぐアメリカとヨ
ーロッパに離れ離れに過ごした人
達だけを特別に集めました。する
とみんなが相手を見つけて、自分の鏡
を見て、いるようでぞつとしたと見
うのです。眼鏡も一緒、それから
派手好きな女性ではブレスレット
ト、指輪など身につけているもの
がほとんど一緒に、それからウイス
キーが好きであればウイスキーの
好きな銘柄まで一緒にいたとい
うことです。さらに結婚して生まれ
た子供につけた名前が一緒にい
うのが30%もいたというのです。
だからそれほどその好みとい
ことにに関しては遺伝が決めてるの

有明高専だよ

遺伝子はみんな一人一人違います。だから自分しか持たないものを持つているのです。だから早くそれを見つけ出してそれを発見しなくてはならないのです。どうやつたらそれを見つけることができるのか、それはいろいろなものに自分をイクスボーズ、曝すことなんです。それは免疫と同じことなのです。我々は、大事に育てられれば、そういうバクテリアに暴露されませんから抗体をつくらずに、ひ弱な大人になってしまいます。

さらに免疫の多様性と同じように、大脳の多様性というのがあります。今度は一億種類どころか2の10兆乗の多様性があるのです。これは我々では想像できない数です。たとえていうなれば、全宇宙にある原子、陽子、電子の数よりも多いのです。ということは、我々地球上の何十億の人間がこれまで数千年の間に使った大脳の機能状態というのはほんのわずかしかないということです。誰も使ったことのない回路の方が圧倒的に多いのです。だからその回路を使わなければなりません。その回路を開発するためにはいろいろなことに自分を暴露しなくてはなりません。本を読んだだけでは、確かに本を読むことによっても開発される部分はあるのですが、それだけではダメなのです。

我々がよく接触する人達の中に

生まれつきの非常に異常な子供を産んだお母さん方がいます。そういうお母さんたちはみんな最初はなぜ自分だけがこんな目にあわなければならぬのか、ものすごく嘆き悲します。こんな子供を育てる勇気もないし、力もないからこの子を殺して自分も殺して死んでしまいたいというのがほとんどいる人がいるんだということを学び、他にもそんな治療法にこういうものがあるといふことを学び、いろんなことを体験して最終的には、よし、この子のために自分は全力を捧げよう、それからもし同じような苦しみをもつ人がいるならば、自分たちの精神的に非常に高邁なレベルに達してくるのです。それで私はそういうお母さんに会うたびにどうして我々がそうなれないのだろうと思ひます。そういう人がいろんなことを書き残した本はあるのですが、それを読んでもその本当の高まりにはなれないのです。それを体験しなければならないのです。

昔からよく言われるるように若いときには苦労すべきなのです。苦労は買ってでもせよ、というのはそういうことに自分をイクスピーバズして、それを一生懸命乗り越えることによつていろんな回路を開発せよということなのです。そのことがその人の将来の大好きな发展に深い意味をなすのです。

だから、何が自分に向いているのかということを早い時期に見つけ出して、それをしっかりと鍛えるということが大事なのです。そ

ときには、その本を読むだけではダメで、実践しなくてはなりません。そして他の人の真似をするところなく、自分に特徴ある特有の能力を磨くということが一番大事なことです。言い換えるなら、必ず自分の刀を持つということです。自分の得意の刀は、その人にしか分からぬ得意の刀は、その人にしか分からぬ得意の刀は、それが本当に好きだということが分かるのです。先にお話したように遺伝子レベルでのこれが好き、得意などいうものを早く見つけなくてはなりません。早く見つけるためにはいるなんものに自分を暴露しないことはならないということが言えると思います。だから、今自分がこれからやりあげるその刀、本人にとつて一番の武器こそが将来の生き方を決める中核になります。そこをもとにみんながこれまで開発したことを開発してゆかねばなりません。

で決まっていると言いましたが、一卵双生児で一番違っていたのは何かと言うと、タバコを吸うことないかということでした。つまり、タバコを吸うということは遺伝的なことによって決められることではなく、環境が決めていたことなのです。ということは、パコは吸わない、やめましょうと言えば止められるのです。だから環境で克服できる部分と、環境克服できないDNAで決まった部分があるので、その環境で克服されるところはやはり環境の影響で、早く除いておいたほうがよいことになります。

それから、もう一つ話したいのは、能力というのが遺伝で決まっているだろうといわれることについてです。確かに、遺伝で決まっている部分もありますが、人がたない自分の能力というのがあります。今や、日本の世界における役割、地位というのは昔よりも大きいのです。その責任重大です。そうすると、若い人期待されている重要なことはそれが刀を持つということと、それを表現する能力を身につけるということです。

語学のことですが、今の場合は残念ながら英語が世界の共通みたいになってしまったので、語をできるだけ若い時期に身にけるということです。確かに語の能力も、これまたある程度遺子が決めています。だからものすごく得意な人と不得意な人がいます。遺伝子がある程度寄与しているので、不得意な人はダメかと思うと必ずしもそうではないのです。

なぜならフランスに生まれさえすれば、誰だって流暢なフランス語を話すことができるのです。これは環境のなせる技なのです。だから教育とか訓練でどうにかなるということなのです。流暢に話す必要はなく、思つていてることをきちんと表現できる程度に英語を鍛えること、それもなるべく若い時にスタートするということが大事なのです。逆に、やたらに英語のうまいのがいますが、刀を持たないところはなんの役にも立ちません。英語はしゃべれるけど内容がなければ、いくら英語がしゃべれても意味はないのです。

だから、自分をまずきちんと鍛えることと、なるべく早い時期に語学をきちんと鍛えておくことが大事です。この二つを心に止めて、そして、なるべく自分の得意なものを早く見つけて、人真似はしないことです。何か自分に不得意なものがあれば、その得意な人と早く仲良くなることです。自分の不得意なところをその友達に補つてもらうのです。また、その得意なところをしつかり伸ばすべきです。若い人は、必ずこの日本を担う時代がやってきます。いくら我々年寄りが頑張つたって、この席は譲らないと言つたって、みんなに譲らざるをえません。みんなはその時に、任されたものに対しよし引き受けますと言えるようになつてなくてはいけません。そのためいろいろなものに暴露して自分を知り、自分の能力を開発することに力を尽くしていただきたいと思います。

同窓会だより

機械工学科関東地区同窓会開催

去る3月12日(日)恩師木本知男先生が、我が校の後輩(14期生 高田康二君)の結婚式出席の為上京されたのを機会に、末吉工業勤務の6名を中心と5年ぶりで関東方面での同窓会を開催致しました。同窓会名簿を頼りに総数187枚の案内状を発送しましたが、生憎、転勤転居等による宛先不明や、年度末の忙しい時期だったこともあり、今回は総勢30名程度の小規模な会となりました。各OBの現状報告と木本先生との懇談を中心に会は盛り上がり、また3年後の再会を約束して閉会となりました。会場、出席者はつぎの通りです。



会場、大宮市ソニックシティビル内パレスホテル4F
出席者 米田徳光(2) 白鳥量介(3) 川崎重夫、新村次雄(5) 石本広喜(6) 池田直哉、内田雅隆、猿渡英敏、繁永利治、布志木和雄、宮川隆雄、木下裕治(7) 山部典昭(8)
入江誠二、江藤 豊、北原良夫、藤原欣哉、前田 晃、與田保範(9) 前原修治、西島康英(12) 淡路洋一(13) 松岡賢次(14) 大久保隆、小松準三、藤原 健(18) 中原和浩(19) (敬称略) 以上機械工学科OB27名の他に、同じ会社勤務ということで、電気工学科西川和寛(11)、菅原知実(13)、工業化学科渡邊正之(21)の3君が企画段階から手伝ってくれました。今回、企画して、期毎の横の連絡は比較的うまくとれるのですが、縦の連絡(別の期)が意外と難しいことがわかりました。今後も同窓会を定期的に開催していくたいと考えていますが、各期毎に連絡のキーステーションとして動いてくれる人がいればもっとよく連係がとれるようになると思いますので、できましたら情報を下さい。
前田 晃(M51)

教室通信

機械工学科

- 有馬慎一君(43) □NKK鋼構造・機器本部重機営業部 〒100 東京都千代田区丸の内1-1-2 TEL03-217-3215
- 石川義幸君(44) □JRE日本長野機械区 〒0262-24-3379 ③380 長野市三輪田町310 J Rアパート431 TEL0262-33-3281
- 井上康夫君(44) □SMC(株) 生産技術部生産技術第2課 〒343 埼玉県草加市稻荷6-18-1草加工場TEL0489-35-5756 よりシンガポールへ出向 ('89/8より'95頃まで)

電気工学科

- 松野了二先生 下記に新築、転居されました。

○〒836 福岡県大牟田市沖田町347-5 TEL0944-51-5888

※次の方が結婚されました。おめでとうございます。

- 小川勝己君(61) ○1.8.16結婚(新婦初美さん)
○〒807-11北九州市八幡西区千代三丁目8-7 TEL093-612-0072

※同窓生の転居をお知らせします。

- 平川浩紹君(59) ○〒232 横浜市南区高根町3-18-8 メゾン・ド・ボクリエ613号 TEL045-243-5228
- 諸藤康夫君(59) ○〒240 横浜市保土谷区峰沢町67-1 パレス三ツ沢2-20-4 TEL045-453-1111
- 村田真也君(59) ○〒221 横浜市神奈川区六角橋1-5-17 ピアはくらく201 TEL045-401-4803

*学校來訪者(敬称略)

- 西山幸男(46)、江藤計介(49)、西口誠也(50)、清田博文(54)、堤 豊、近藤 洋(以上55)、鍵水正一(56)、東誠一郎(58)、平川浩紹、諸藤康史、村田真也(以上59)、境 清広、角 哲也、中村博文(以上60)、坂井陽一、中村剛直、弘島正二郎、山田昌光(以上61)、衛藤浩美、木村直哉、幸田芳典、古賀雅典、角 信昭、原田英昭、村田克也、吉原稔暢(以上62) 井原隆敦、田代信二、西山 亮、弥山純之(以上63) 神崎 優、荒木正之、瀬戸淳一、田淵佳苗、徳永潤史、松田 治、守田 智、宮本清(以上H1)

工業化学科

- 中村正雄君(46) 転勤 富士写真フィルム(株)東京本社印刷システム部技術グループ(PG-P) 〒106 東京都港区西麻布2-26-30
- 住所 〒227 横浜市緑区たちはな台2-9-1 富士フィルムみどり寮101号室 TEL045-336-4459
- 藤原 健君(60) □日本パワーステアリング(株)技術部 第二設計課 〒509-02 岐阜県可児市土田2548 TEL0574-26-5151 ○〒509-02 岐阜県可児市土田富士ノ井5357カヤバ工業(株)いちいいくらぶ TEL0574-25-0858

- 吉武政親君(60) □東芝ライテック(株)複合部品事業部技術第一担当 ○〒237 横須賀市船越町1丁目201の1 TEL0468-62-2172 ○〒239 横須賀市根岸町2-64 ハイツ北九里101号 TEL0468-36-0984

- 松野健二君(61) ○〒184 東京都小金井市東村山町1-13-26 橋河電機(株)東村山奈C-403号 TEL0423-91-5884
- 山田宏次郎君(61) □西日本プラント工業 佐賀県東松浦郡大字今村

- 請村博文君(62) ○〒435 静岡県浜松市安松町63-7 グリーンハイツオオバ1号室 TEL0534-62-5969

- 戸上暢啓君(62) □富士電気化学(株) 山陽工場電子セラミックス事業本部セラミックス事業推進部第一技術課 〒757 山口県厚狭郡山陽町本町5区 TEL08367-2-1311 ○〒757 山口県厚狭郡山陽町本町4区FDK社宅10号棟 TEL08367-3-0919
- 石橋 整君(63) ○〒229 相模原市星ヶ丘2-10-15 クレックハイム201号

- 三苦 聖君(63) □日立電子サービス(株) 東京第二営業所 第四課 ○〒101 東京都千代田区内神田2丁目14番6号 日立金杉ビル TEL03-256-5151 ○〒335 埼玉県蕨市塚越1-8-4 日立電子サービス蕨原 TEL0484-41-7635

- 梅木春男君(56) ○〒471 豊田市五ヶ丘8丁目29番地4 TEL0565-80-4661
- 藤崎 崇君(平元) □結婚 9月15日・新婦智穂さん

- 塙塙 信君(55) □結婚 10月4日・新婦有枝さん(旧姓手代木)

- 山本 (新姓松原) 薫さん(59) 卒業後東京に在住されましたが1年7月より薬剤師の御主人と玉名工業高校近くの国道沿いでサンアイファマシーという薬局を開業されております。住所 〒865 玉名市中1043-1 アパートラ・フタシオン201号 TEL0968-73-7454
- 津留憲二君 昭和58年9月5年の時(4年修了)退学されましたが本年來校されました。朝日新聞花園販売店に勤務されているそうです。住所 〒836 大牟田市桜町196の6 TEL0944-57-2680

■木田雄二君(59) 昭和63年12月29日結婚されました。新婦は真奈美さんです。おめでとうございます。

■丸山 (新姓杉澤) 芽久美さん(60) 平成1年5月結婚されました。おめでとうございます。新居は〒611 宇治市宇治琵琶16ユニチカ琵琶社宅2棟79号

■上原章太郎君(61) 転居 日本合成ゴム(株)合成事業本部技術開発部技術課 〒104 東京都中央区築地二丁目11番24号日本合成ゴムビル TEL03-541-4111 (大代表)

住所 〒227 横浜市緑区青葉台2-29 〒横浜 981-3305

■加藤真吾君(63) 転居 〒191 東京都日野市栄町1-23-51 ホワイトコーポラス201号室 TEL0425-86-8003(呼)

■赤星幸洋君(63) ジャパンシステム(株) 第一生産部第12生産課 〒153 東京都目黒区東山3-7-1 住所 〒215 川崎市麻生区黒川638 ハイツ若葉台B-305 TEL044-987-7339

■渡辺政之君(63) 平成1年11月3日結婚されました。

新婦は美香さんです。おめでとうございます。

■藤田 明君(1) 平成1年福岡県民体育大会の陸上競技青年男子走高跳びで2.03mで優勝されました。おめでとうございます。同君は三井東圧化学(株) 大牟田工業所勤務で高専時代はバスケットボール部に所属し、陸上競技は今年の春から始めたばかりということです。

■関戸康則君(1) イチボインダストリー(株) 本社工場品質管理課

住所 〒836 大牟田市南船津町1丁目10 TEL0944-56-8062

■山根朋行君(1) 豊前東陶(株) 技術部 〒828 福岡県豊前市大字八屋22-43 TEL09798-2-3111

住所 〒828 豊前市大字八屋1037 TEL09798-2-0550

■徳永千奈美さん(1) 三菱製紙感材研究所 〒617 京都府長岡京市一文橋1-10-21-404 TEL075-951-1186

住所 京都府長岡京市開田1-6-6 TEL075-956-5161

■高近幸三郎君(1) 旭電化工業(株) 化学品開発研究所新材料2グループ

住所 〒272 千葉県市川市田尻5-16-15 旭電化第2市川寮 TEL0473-78-2060

建築学科

※次の方々が結婚されました。おめでとうございます。

■山本重範君(57) 新婦由美さん

■集路秀美君(58) 1.10.8 結婚

※次の方々の近況を御報告致します。

■津田輝昭君(60) 大蔵住宅退社 小竹組入社 1.4.1

■網頭重幸君(1) 佐藤組退社 6月末 九積ハイム入社 1.7.3

■永松 尚君(61) 上田篤アトリエ入社

■藤木正好君(1) 大坪建設退社 6月末

■谷澤俊範君(54)・岩永勝広君(58) 建築研究所モノリス開設 東京都港区東麻布2-15-9 タウンハウス東麻布102 TEL03-224-1833

■樺藤敦子君(62) 小堀住研入社10月

■松本憲二君(54) 三鉄建設工業K入社

※平成元年6月1日以降学校來訪者(敬称略)

村橋喜満(52)、渡辺一美(53)、松本憲二(54)、松本 博(56)、古賀禎樹(57)、宝部勝彦(57)、坂本俊久(58)、河野俊二(59)、村井孝嘉(59)、莊田雅章(60)、津田輝昭(60)、藤浦正通(60)、内野治朗(62)、清家忠信(62)、福田英治(63)、玉井孝幸(63)、茂浦口寛(63)、荒木博之(63)、網頭重幸(1)、伊形孝士(1)、泉 茂(1)、入来武雄(1)、小柳 熊(1)、坂井 熊(1)、重松 健(1)、藤岡敬記(1)、山口恵治(1)、横田英二(1)

※松島寛治先生來校

有明高専だより

平成元年12月25日

合言葉は「先手必勝!!」

機械工学科五年 倉本浩司

一九八九年、夏我々、五年機械工学科はいつもと違う夏を迎えた。テスト出場決定より約三週間、何枚の図面を書き、何度も買い物に行き、何回、試作を行つたんだろうが。暑い。とても暑い夏だった。そのことがロボット製作を遅らせ、皆をいらつかせることになる大きな原因のひとつでもあつた。

だが僕等は多くの問題を乗り越えることができた。機械の先生方も学生にもどった気分で取組んでおられた。僕等は皆、「速いものをつくらなければ。」「楽しいもののをつくらなければ。」を考えていたし、有明高専の名を背負つてコンテストに出る者の義務だと思つていた。誰もが僕等に声をかけてくれた。「ロボットはできよがい。」それがなによりも励みになつた。一日も早く、一日も早く完成させなければと、毎晩、遅くまでM5の教室の灯が消えることはなかつた。

「先手必勝アーム付破れバケツ」名付け親は僕等の偉大なる師(!!)、川崎義則先生である。先生は「このロボットの本質が名前で皆に伝えられるように」と名付けられました。うだがその名は先生の神性を表しているように僕には思えた。とにかく完成である。皆の創

「このロボットが全国民の前で活躍するんだな。」と思うと非常に恥ずかしい気持ちになつた。

たつた2人の見送りの中ではあったが僕等は夜行で横浜へと旅立つた。車内ではやはりどんなロボットが出てくるのか、全員、期待と不安で眠れなかつた。でもすぐアイデアがあるものだと驚いたことはいうまでもない。他高専との苦労話はとても楽しいものであった。どの高専も多くの問題をかかえており、必死にとりくんできたとのことだ。とにかく明日は互いにがんばろうと握手をかわして回つた。でも久留米は無視した。結果は三位、悔しさもあつたが、不思議なことに解放感と同時に大きな満足感があつた。製作に協力してくれた皆の顔が、思い出され、感謝の気持ちで一杯になつた。応援席の先生もおりてこられ、「よくやつた。これだけやれば、十分だ。」かたい握手をうけた。たかが、ロボットコンテストぐらいで大袈裟なノットと笑われるかも知れない。だけど、こんなバカみたいしたことでも、一生懸命にやれるんだといふことを誇りに思いたい。

こんな幼稚なことでも、汗を流してやつたんだ、やり通したんだと聞いいた。演題とは多少違うかもしれないが、自分の信じた役員達と一年間全力を尽しました。体育祭は高専祭の実行委員の努力で高専祭は大成功を収めました。体育祭は高専祭の派手さに比べると、どちらかと言ふと内輪だけの行事といえます。しかし、逆の意味では学生全員が全力を尽くして参加する行事です。私はこの体育祭を成功させ、みんなの心に残るようなものにしたいと思います。「学校は勉強するだけの場所ではない」とよく耳にしますが全くその通りで、この有明高専が勉強する為だけの場所であつたならこんなに多くの学生は集まらないはずです。

最後に製作中、忙しい中、手助けしていただきたい技官の方々を初め、機械工学科の先生方、御勵ましをいただいた校長先生、事務の皆さんに感謝の意を表します。

11月14日私はどうとう学生会長に選ばされました。会長となつてまず最初の仕事は各局の局長などの役員を決める事でした。役員は自分が一年間仕事してゆく上での大事な参謀役です。そういう意味で是非、自分が最も心を許せる役員選出は大変難航しました。新しく役員になった人達にはかなり私の無理を聞いてもらいました。おかげで役員は最高のメンバーなどつていると思います。

さて、来年の秋には体育祭があります。ついこの間、前学生会と実行委員の努力で高専祭は大成功を収めました。私はこの体育祭を成功させ、みんなの心に残るようなものにしたいと思います。学校は勉強するだけの場所ではない」とよく耳にしますが全くその通りで、この有明高専が勉強する為だけの場所であつたならこんなに多くの学生は集まらないはずです。

ところで、我校が「高専」という一般に大学受験のない特殊な学校であることに、ある意味で私達は甘えているのではないでしょ

学生会長になつて

4M 後藤 英

編集後記

か。私達は「高専」という学校の持つ利点を最大限に活用しなければ五年間という時間がとてももつります。

この様に、広い視野で学校について考えてみると、いろいろな問題はとても小さく見えてくるはずです。そして諸問題に対する対策はいつもありましたりの様に感じます。

はいつもありましたりの様に感じます。みなさんが毎日生活していく上でも、心からお喜びを申し上げます。

○前校長吉村虎藏先生、秋の叙勲で熱舞瑞宝章を受けられた。永年勤務教育の功績に対するもの

で、心からお喜びを申し上げます。○今回は四年生諸君の研修旅行及び夏季実習報告を各科それぞれ年終報告書にて提出してもらつた。

○十一月四日の高専祭には九大医学部笛月健彦教授に講演して

いた。演題とは多少違うかもしれませんずつ書いてもらつた。

で、心からお喜びを申し上げます。○今回は四年生諸君の研修旅行及び夏季実習報告を各科それぞれ

題はとてても小さく見えてくるはずです。そして諸問題に対する対策はいつもありましたりの様に感じます。

はいつもありましたりの様に感じます。みなさんが毎日生活していく上でも、心からお喜びを申し上げます。

○前校長吉村虎藏先生、秋の叙勲で熱舞瑞宝章を受けられた。永年勤務教育の功績に対するもの

で、心からお喜びを申し上げます。

○今回は四年生諸君の研修旅行及び夏季実習報告を各科それぞれ

題はとてても小さく見えてくるはずです。そして諸問題に対する対策はいつもありましたりの様に感じます。

はいつもありましたりの様に感じます。みなさんが毎日生活していく上でも、心からお喜びを申し上げます。